

Der Bischöfliche Generalvikar · Domhof 18-21 · 31134 Hildesheim

An alle  
Vertreterinnen und Vertreter der Gremien,  
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter,  
Priester und Diakone  
im Bistum Hildesheim

14.03.2020

### Anpassung der Maßnahmen zum Umgang mit dem Coronavirus

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter,  
liebe Mitbrüder,

heute Mittag hat sich herausgestellt, dass sich die allgemeine Lage angesichts von COVID-19 verschärft hat, so dass wir die gestern kommunizierten Maßnahmen anpassen müssen.

In Rücksprache mit den zuständigen Behörden ordne ich an, alle Gottesdienste und alle anderen Veranstaltungen bis zum Widerruf vollständig auszusetzen. Der Bischof erteilt den Gläubigen aufgrund der Situation für diese Zeit eine Dispens von der Sonntagspflicht.

Zum Hintergrund dieser drastischen Maßnahmen möchte ich Folgendes erläutern. Die zuständigen Behörden definieren Kriterien, die für Versammlungen zu gewährleisten sind: Es muss dem Veranstalter bekannt sein, wer an einer Versammlung teilnimmt. Dazu wären Namenslisten zu führen. Der Raum, in dem eine Versammlung stattfindet, muss gut durchlüftet sein. Zwischen den an der Versammlung Teilnehmenden muss ein Sicherheitsabstand eingehalten werden. Es sollten möglichst keine Personen, die zur Risikogruppe gehören (z.B. ältere Menschen, Menschen mit Grunderkrankungen), an den Veranstaltungen teilnehmen.

Im Blick auf die Gottesdienste, die in unserem Bistum, auch mit kleineren Gruppen gefeiert werden, können wir diese behördlichen Auflagen nicht erfüllen. Das führt uns zu der Entscheidung, auf die Feier von Gottesdiensten gänzlich zu verzichten. Beerdigungen müssen selbstverständlich stattfinden. Bei diesen Feiern sollen die oben genannten Kriterien jedoch auf jeden Fall eingehalten werden. Bitte sprechen Sie mit den jeweiligen Beerdigungsinstituten über die notwendigen organisatorischen Maßnahmen.

Darüber hinaus verweise ich auf meine Empfehlungen vom 13. März 2020, in analoger Weise alle Sitzungstermine zu überprüfen und gegebenenfalls ebenfalls abzusagen.

Herzlich bitte ich Sie, diese Maßnahmen umgehend umzusetzen, damit wir alles tun, um Menschen zu schützen und die Verbreitung der Infektion zu verlangsamen.

Mit herzlichen Grüßen



Martin Wilk  
Generalvikar